

## Annonces du samedi 7 décembre au dimanche 15 décembre 2024

**Dim 8 déc** 10h30 : Messe à Mimizan Bourg – 2<sup>ème</sup> dimanche de l'Avent (Sainte Cécile de l'harmonie La Sirène de l'Océan) :  
Famille Delord ; Jean Baptiste et Marie Fagoaga ; Bernadette Manuka ; Etienne Morganx ;  
Marianne Parsigny ; Jeanine Plantier ; David Rodrigues.

**Lundi 9 déc** 18h00 : Rencontre Evangile Vie : ouverte à tous, à la Maison paroissiale.

**Mardi 10 déc** 14h30 : Chapelet tous les mardis à l'église de Mimizan Bourg : pour tous.

**Jeudi 12 déc** 9h00 : PAS DE MESSE A LA MAISON PAROISSIALE.  
9h45 : Prière des mères à la Maison paroissiale.

**Ven 13 déc** 10h30-11h30 : PAS DE CONFESSION ni de rencontre avec un prêtre.

**Dim 15 déc** 10h30 : Messe à Mimizan Bourg – 3<sup>ème</sup> dimanche de l'Avent : Paul Arnaud ; Bernadette Belliard ; Micheline Bourdenx ;  
Suzanne Dussel ; Marc Galisky ; Paulette Saint Jours.

**Ont rejoint la Maison du Père : René Prat à Mimizan et Alain Roussel à Ste Eulalie en Born.**

**À l'issue de la messe du 8 décembre, apéritif fraternel offert par les Equipes Notre-Dame.**

**Rotary**  
Mimizan - Côte d'Argent  
Présente  
Grand concert de Noël \*  
Vendredi 13 décembre  
Église de Mimizan Bourg  
20h00 Buffet de crêpes et vin chaud  
20h30 Concert de chants  
Entrée libre dans la mesure des places disponibles  
\*au profit de l'action contre la Maladie d'Alzheimer  
Informations : 06 75 98 78 47 - 06 62 21 31 30 mail : rotary.mimizan@gmail.com

### LETRE PASTORALE DE SAINT CHARLES BORROMEE (EXTRAIT)

Du fait que ce mystère [l'Avent] est revêtu chaque année par l'Église, nous sommes exhortés à rappeler sans cesse le souvenir de tant d'amour envers nous. Cela nous enseigne aussi que l'avènement du Christ n'a pas profité seulement à ceux qui vivaient à l'époque du Sauveur, mais que sa vertu devait être communiquée aussi à nous tous ; du moins si nous voulons, par le moyen de la foi et des sacrements, accueillir la grâce qu'il nous a méritée et diriger notre vie selon cette grâce en lui obéissant.

### REOUVERTURE DE LA CATHEDRALE NOTRE-DAME DE PARIS

**La Croix : Comment relisez-vous ce chantier de cinq ans ? Quelle aventure humaine et spirituelle a-t-il représentée ?**

**Mgr Laurent Ulrich :** Tous ceux qui ont travaillé sur ce chantier ont eu le sentiment de ne pas seulement faire leur métier, mais d'accomplir une vraie vocation personnelle. Beaucoup ont témoigné d'un esprit de coopération entre les 250 entreprises qui ont travaillé en bonne intelligence, dans une très belle cohérence.

Ce sont de beaux signes, très encourageants dans une époque marquée par un individualisme où chacun cherche à tirer son épingle du jeu.

**Que va-t-on vivre lors de cette réouverture ?**

**Mgr L. U. :** Le Christ sera au centre. Quand je vais ouvrir la porte, je frapperai à la porte du Christ. Nous entrerons sous le portail du Jugement dernier, comme le feront ensuite les visiteurs et les fidèles, car le sens de la visite qui sera proposé a été modifié pour mettre au contact ceux qui entrent à Notre-Dame avec le mystère chrétien.

Une fois entrés, ils verront le baptistère, la porte d'entrée de la vie chrétienne, l'autel, qui est le lieu du sacrifice du Christ, l'ambon qui est le lieu de la proclamation de la Parole de Dieu et la cathèdre, qui rappelle le ministère de service que l'évêque est appelé à rendre.

**LE CALENDRIER DE L'AVEANT** est une tradition de Noël, née au XIX<sup>e</sup> siècle en Allemagne. Il était d'usage, dans certaines familles protestantes de donner chaque jour de l'Avent, des petites cartes sur lesquelles figurent Jésus, Marie et Joseph ou des anges, et où sont parfois inscrits de courts extraits de l'Évangile. Parfois accompagnés d'un petit pain d'épice, ces présents servaient à faire patienter les enfants dans la joie jusqu'à la nuit de Noël.

En 1908, à Munich, l'imprimeur Gerhard Lang s'empare de cette tradition informelle en commercialisant le premier calendrier de l'Avent. Il propose un modèle imprimé où les enfants sont invités à découper et coller une série d'images sur les vingt-quatre cases dessinées d'un carton. Fils de pasteur, il conçoit l'objet en puisant dans ses souvenirs. Enfant, sa mère lui fabriquait un calendrier à la main avec des portes en carton et des friandises à l'intérieur.

Il faut attendre 1920 pour que les portes et petites cases en relief apparaissent dans le commerce. Le calendrier de l'Avent a traversé les années au fil des aléas de l'Histoire jusqu'à aujourd'hui !

Les **Équipes Notre-Dame** sont un mouvement international de spiritualité (catholique), créé en France par le Père Caffarel et 4 couples désireux de vivre toutes les richesses de leur sacrement de mariage. Une deuxième équipe vient de « naître » sur la paroisse.

Afin d'unifier et de structurer le mouvement, le P. Caffarel a rédigé une charte qu'il publia le 8 décembre 1947. Aussi, le 8 décembre est une date importante pour le mouvement.

En raison de l'Avent, la solennité de l'Immaculée Conception, qui est cette année un dimanche, sera célébrée liturgiquement le lundi 9 décembre et non le 8.

Le mouvement international pour la paix, « **Pax Christi** », né en 1950, accompagne les temps de l'Avent et de Noël. Il le fait cette année avec des témoins de la paix en Amérique latine pour la 2<sup>ème</sup> semaine : *En Colombie, les filets de l'espérance, de la solidarité et de l'amour*. Parmi les signes, la présence de frères franciscains de la Province de Saint-Paul Apôtre depuis 1992. Leur message de paix, d'amour et de solidarité a su toucher les cœurs blessés, offrant un nouvel horizon à une population souvent accablée par la souffrance.